



ASSOCIATION
NATIONALE
des SUPPORTERS

AS Monaco- AS Saint Etienne : un nouveau pas vers l'absurde

Le 12 mai 2018, une semaine après la répression violente et disproportionnée dont les supporters toulousains ont été victimes, les libertés des supporters ont enregistré un nouveau recul à l'occasion du match opposant l'AS Monaco à l'AS Saint-Etienne. Un nouveau pas vers l'absurde a été effectué.

Résumons. Le 27 avril, les autorités monégasques publient un arrêté interdisant aux supporters verts de se rendre à Monaco au motif (selon le 12^e considérant) que « *les autorités françaises déjà sollicitées pour un renfort d'unité de force mobile à l'occasion du Grand Prix Historique, ne seront vraisemblablement pas en capacité de répondre favorablement à une nouvelle sollicitation* ». En clair, il n'y aurait pas assez de forces de l'ordre disponibles pour encadrer le déplacement des Stéphanois qu'aucune rivalité n'oppose pourtant aux supporters monégasques. Les supporters stéphanois, soutenus par les ultras monégasques, maintiennent pourtant leur projet de déplacement ce qui, d'une part, conduit la Préfecture des Alpes-Maritimes à publier un arrêté restreignant la liberté d'aller et venir des intéressés dans ce département et, d'autre part, amène l'ASM à interrompre prématurément la vente des billets pour le match. Quelques centaines de supporters verts confirment néanmoins leur projet de déplacement. La Préfecture des Alpes-Maritimes trouve alors miraculeusement les forces de l'ordre qu'elle ne trouvait pas jusqu'alors et intercepte les supporters verts en gare de Menton, sur la route et dans les rues. La consigne est claire : aucun ne doit pénétrer dans la Principauté.

Autrement dit, **quand il s'agit d'assurer le déplacement de quelques centaines de supporters on ne trouve pas de forces de l'ordre. Mais quand il s'agit d'interdire à ces mêmes supporters de se déplacer pour encourager leurs joueurs, on en trouve plus qu'il n'en faut.** Plus grave, les forces de l'ordre ont intercepté et renvoyé vers l'Italie des stéphanois dont le comportement respectait pourtant les termes de l'arrêté monégasque (ils n'arboraient pas de signes distinctifs et ne manifestaient pas leur soutien à leurs couleurs).

A l'heure actuelle, on parle beaucoup de dialogue avec les supporters. Une loi (celle du 10 mai 2016) a même été votée pour cela. Au niveau national, certains progrès ont été observés. Mais au niveau local, ce dialogue s'apparente souvent à un dialogue de sourds où le bon sens cède trop souvent la place à la répression et à la remise en cause de nos libertés. **Les autorités comprennent-elles qu'à un moment, il n'y aura plus personne pour dialoguer ?**

En tout cas, ce qui est sûr c'est que le 12 mai 2018, le match ASM – ASSE a enregistré la plus faible affluence de la 27^e journée de Ligue 1. Jusqu'au bout, l'absurde aura donc été le grand vainqueur de cette journée.